

En el fallecimiento de Rafael Termes

Los ecos recogidos en la prensa tras el fallecimiento de Rafael Termes el pasado 25 de agosto muestran la huella de su personalidad humana y cristiana en cuantos tuvieron ocasión de tratarle. Catalán, trabajador, montañero, afable y con una permanente sonrisa, Rafael Termes pertenecía al Opus Dei desde 1940.

05/09/2005

Rafael Termes conoció a San Josemaría en Barcelona el 31 de marzo de 1940. Esa misma tarde, como él relataría y recoge Jhon F. Coverdale en el estudio "La Fundación del Opus Dei", conversó con el Fundador acerca de su posible incorporación a la Obra y "disipadas mis dudas por la seguridad y confianza que me inspiraban las palabras y la persona de nuestro Padre, pedí la admisión en la Obra". "Termes -comenta Coverdale-, que más tarde sería un prestigioso banquero, fue la primera persona que pidió la admisión en la Obra en Barcelona".

Los comienzos de la Obra en Barcelona fueron acompañados por episodios de especial incomprendición por parte de gentes que no entendían la novedad de la espiritualidad que, por inspiración divina, predicaba san Josemaría. En el capítulo 13 del II Tomo de "El Fundador del Opus Dei",

del también recientemente fallecido Andrés Vázquez de Prada, se relatan algunos momentos de esa situación, de la que uno de los protagonistas fue Rafael Termes.

Al mencionado capítulo pertenecen las siguientes líneas:

"Acababa don Josemaría de llegar a Lérida para dar la ya mencionada tanda de ejercicios espirituales a los sacerdotes de la diócesis cuando Álvaro del Portillo le comunicó que había estallado una nueva y recia contradicción contra el Opus Dei en Barcelona. Inmediatamente —era el 20 de abril de 1941—, envió por carta las instrucciones sobre el modo de llevar esta tribulación, con el encargo especial de que Álvaro se lo comunicase a los del Palau:

Yo no les escribo: hazlo tú, y diles que estén muy contentos y agradecidos al Señor, y que no se les escape ni una palabra ¡ni un

pensamiento! falto de caridad: que estén seguros de que Jesús va a hacer grandes y buenas cosas, para su gloria, en Barcelona, si llevamos esto como Él quiere [...]."

Como testigo privilegiado de los primeros años de vida del Opus Dei, y particularmente de su nacimiento y desarrollo en Barcelona, ofrecemos por último el texto de la conferencia que Rafael Termes impartió el 6 de mayo de 2002 en el Instituto San Telmo, de Sevilla bajo el título "LA LIBERTAD EN LA ENSEÑANZA DEL BEATO JOSEMARÍA ESCRIVÁ DE BALAGUER"

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/en-el-fallecimiento-de-rafael-termes/>
(02/02/2026)